





Por telégrafo y teléfono

OLSA, BANCA Y COMERCIO

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Madrid, 3.

Cierre de Bolsa

Table with 3 columns: Instrumento, Cambio precedente, Cambio de hoy. Includes items like 4 por 100, 5 por 100, etc.

Colegio de Corredores

Comercio París a 73/70, vista cheque bancario. Id. Id. de 71/91 a 72/60, ocho días vista cheque comercial.

Obligaciones

5 por 100 carpetas provinciales. Mercados, 99/75. Id. Id. Resultas, 72/00.

DE CASTELLÓN

REGALO DE UN BASTON DE MANDO. EL NUEVO GOBERNADOR.—MALESTAR.

Castellón, 3, 10 noche.

Entre los republicanos se ha iniciado la campaña de ofrecer al futuro primer alcalde popular de Castellón, don Fernando Gasset, un bastón de mando costado por suscripción popular.

Llegó el nuevo gobernador, Ricardo Aparicio, encargándose del mando.

Entre los azulejeros de Onda reina malestar por falta de vagones, pues tienen en los muelles de las estaciones grandes partidas de azulejos desde Septiembre.

YAREZ.

De Barcelona

El cierre de la frontera ha impedido a la mayoría de los artistas contratados el haberse en Barcelona para la inauguración de temporada en el Liceo, y por ello ha sido suspendido dicho teatro.

Por haber sido despedido un operario de la fábrica de muebles del señor Castañé, se retiraron sus compañeros de trabajo y rompieron cristales por valor de 11.000 pesetas.

Ha sido autorizada la reapertura de la ciudad de contramuelles El Radio claudada desde hace bastante tiempo.

Las juntas de defensa

El Sola, dice hoy: «Se encuentra en Madrid el vicepresidente de la Junta Central de Defensa del arma de artillería, señor Martínez Raloso, y se cree que será recibido por don Alfonso. La Junta Central ha elegido cuatro nuevos vocales. Parece ser que oficialmente las juntas se muestran favorables a la concesión de la amnistía. Únicamente la de Madrid ha disentido.»

Los naranjeros

En estos momentos se reúnen en la Sociedad de Agricultura los naranjeros valencianos. Van a proponer la fórmula de apoyo a la producción, y acudirán al ministerio de Fomento para dar cuenta a los señores Alcaz Zamora y Ventosa del acuerdo. Se cree que la fórmula es un crédito reembolsable de 15 ó 20 millones.

La «Gaceta». Firma de Gracia y Justicia.

La «Gaceta» publica varias reales órdenes los gastos de Marruecos en el mes de octubre. Ascendían a 11.958.358 pesetas. Hasta la fecha los gastos se elevan a 90 millones. El pasado año ascendieron a 124.

D. Alfonso ha firmado los siguientes decretos de Justicia:

Nombrando presidente de Sala del Tribunal Supremo, a don Antonio Marín. Idem de la Audiencia de Barcelona, al magistrado don Teodilfo Gil Gutiérrez. Presidente de la territorial de Albacete, a don Paulino Barrenechea. Idem de la Coruña a don Manuel García López. Idem de las Palmas, a don Andrés Vázquez. Magistrado de la de Madrid, a don Diego López Moya. Abogado fiscal del Supremo, a don Pedro Calvo Camina. Magistrado de Madrid, a don Ramón Cagide.

De Barcelona, don Francisco Alvarez Vega don Maximino Bravo. Presidente de Sala de Alcabete, don Francisco García Perdomo. Idem de Sevilla, don Manuel Pérez Rodríguez. Fiscal de Valladolid, don Manuel Marino Sánchez. Presidente de Sala de Las Palmas, don Manuel Pineda Roig. Idem de Burgos, don Alfonso Tarvado. Idem de Cáceres, don Félix Santillana. Fiscal de Zaragoza, don Antonio Cotta. Idem de la de Cáceres, don Manuel Gómez Quinlana. Fiscal de la de Sevilla, don Luis Ibarra.

Los accionistas de los Altos Hornos de Bilbao

García Prieto recibió a última hora a una comisión de accionistas de los Altos Hornos de Bilbao, que le habló de los diversos asuntos que afectan a dicha sociedad, especialmente el relativo al problema del transporte de carbones.

Los militares

Oficiosamente ha sido desmentida la noticia publicada por un periódico relativa a que el coronel Márquez piense presentar su candidatura a diputado a Cortes por Motril (Granada).

El candidato de este distrito aunque se llama Márquez no es el presidente de la Junta de Defensa de Barcelona ni tiene con él ningún parentesco. Tampoco resulta cierto que las juntas de defensa militares se hayan ocupado ni piensen ocuparse en renunciar a la paga extraordinaria que concede el Gobierno a todos los funcionarios civiles y militares.

Es igualmente falso que dichos organismos hayan tomado acuerdos contrarios a los coroneles honorarios, entre los cuales se encuentra una elevada personalidad.

De un banquete

El doctor Recasens ha escrito a los periódicos, negando que el banquete en honor de Rodés, Ventosa, Ferrer y Vidal y marqués de Camps tenga carácter político. Se trata de una fiesta de paisanos para obsequiar a catalanes ilustres que por sus méritos han alcanzado puestos elevados, fiesta como otras celebradas en honor de Rusiñol, Borrás, Manén y otros.

Cierva a Segovia

Segovia.—Esta mañana llegó Cierva en automóvil, acompañado de los generales Santamaría y Rivera. Visitó el parque de artillería, en cuyos talleres y demás dependencias hay cuatro millones de cartuchos maauser importados de los Estados Unidos y varias baterías destinadas a los batallones de artillería recientemente creados.

Después hizo otras visitas y almorzó con las autoridades civiles y militares. Pronunció un discurso diciendo que es necesario desarrollar los rendimientos de las fábricas militares para librar a España de su dependencia del extranjero.

Al juzgado con los defraudadores.

En Madrid, las autoridades municipales han emprendido una campaña contra los industriales desaprensivos. Han decomisado a algunos carboneros por grandes faltas de peso en los pedidos servidos a domicilio, pasándolos al juzgado de guardia como estafadores. En los círculos políticos se comentó esta noticia.

El gobernador, López Ballesteros, que se hallaba en el Congreso, decía que si no se ha dado cuenta al juzgado de guardia, entregándole a los defraudadores, hará que le den conocimiento oficial de las denuncias para trasladarlas al juzgado de instrucción.

Desconto

Entre las clases pasivas del ejército reina un gran disgusto por la conducta del Gobierno al eximirlos de la paga extraordinaria que se concede a los empleados públicos. Háblase de adoptar actitudes colectivas, energías.

García Prieto ha recibido un telegrama suscrito por un coronel, diciéndole que los retirados protestan energicamente de los burdos razonamientos de que tengan los de clases pasivas facilidades para buscar trabajo y de que carezcan de vínculos que les una al Estado, razonamientos y excusas dados para eliminarlos del auxilio concedido a los que están en activo.

«Reclamamos—dice—la aplicación del abusivo descuento que sufrimos contra lo pactado al apoderarse el Estado de nuestro Montepío.»

En Fomento y Hacienda

Alcalá Zamora ha dicho: «Ya conocen ustedes lo ocurrido con el vapor «Cataluña» fondeado en Bilbao. La Isla Marítima me ha dirigido el siguiente despacho: «Lamentamos imprudentes manifestaciones capitán vapor «Cataluña» y encargamos entrega mando a tripulación y venga a damos explicaciones.» Después nos ha dicho el ministro de Fomento: «Me han consultado las Juntas de Obras del Puerto sobre la bonificación a sus empleados. Yo les he dicho que respecto su autonomía y ellas que resuelvan. Seguros estudiando la cuestión de los vinos manchegos. También habló el señor Alcalá Zamora de los vagones disponibles. Le cumplimentó una comisión de las Provincias Vascongadas y se guarda reserva sobre lo tratado en la entrevista. Una comisión de alumnos de escuelas especiales ha visitado al ministro de Fomento y a los directores generales, pidiendo se adelantaran las vacaciones de Navidad. El director general de Agricultura se ha negado a ello. El ministro de Fomento ha manifestado que estudiaría la petición.»

Ventosa ha recibido una cariñosa comunicación de La Liga Marítima, elogiando el decreto sobre nacionalización del Seguro Marítimo.

«Ha leído—ha proyectado diciendo—en un periódico que el proyecto de Haciendas locales lo tengo ya ultimado, y he dado ya de cuenta al Consejo de ministros. No está la cosa tan adelantada; el proyecto está en estudio, y creo que en la próxima semana podrá presentarlo al Consejo. Me conviene hacer constar que en mis manifestaciones de ayer no hacía referencia al señor Bugallaf. Disiento de su criterio, pero lo respeto, y me consta que las autorizaciones que concedió para exportar fueron todas acordadas en Consejo de ministros.»

Manifestaciones de García Prieto.

El presidente del Consejo ha dicho a los periodistas, al recibirles en el ministerio de Estado:

«Ayer no fué a pasar el día en el campo, pues quise dar ejemplo de ahorro de gasolina. Ni siquiera pasé por las afueras en automóvil. El domingo iré al campo y utilizaré el tren.»

Hemos recibido varias reclamaciones sobre la real orden de nombramiento de alcaldes. Supongo que estarán todos convencidos de que no ha habido por parte del Gobierno ninguna habilidad. Quedan cesantes absolutamente todos los alcaldes de real orden. Los periodistas: «¿Y si se dijera el caso de existir dos Ayuntamientos ó de estar formado uno ininterinamente?»

El marqués de Alhucemas: «Si hay dos Ayuntamientos, uno será el verdadero, y éste elegirá alcalde. Interino no existe ningún Municipio. En caso de no haber alcalde, puede ocupar la alcaldía el concejal que haya obtenido mayor número de votos. En los demás casos, las dudas que surjan serán resueltas por el Gobierno. Nuestra conducta en esta cuestión, como en las demás, no puede ser más sincera. En Puertollano se reanudaré hoy a fa una el trabajo. La huelga de Teruel debe carecer de importancia. No tenemos noticias aún. Y nada más, señores, de interés. Mañana recepción diplomática en este ministerio, y el miércoles Consejo preparatorio del que ha de celebrarse el jueves en palacio.»

En Gobernación.—Las subsistencias.

Bahamonde ha dicho a los periodistas: «Algunos periódicos expresaron anoche dudas respecto a la real orden sobre los alcaldes. Otros hoy resuelven estas dudas dentro de la buena doctrina. En Puertollano mejora la situación, creyéndose en la pronta solución del conflicto. En Medina del Campo ha descarrilado el tren número 31, sin haber ocurrido desgracias. De Sabadell no hay ninguna noticia. El subsecretario de la Gobernación ha dicho que se han celebrado manifestaciones por amnistía en Cabañas, Toledo, Yecla y Cieza. Han tomado posesión los gobernadores de Sevilla, Alicante, Valencia, Zaragoza y Salamanca. En Cartagena ha habido un mitin integrista. Ha hablado el señor Senante. En Puertollano han firmado un acuerdo obreros y patronos. A la una de la tarde se ha reanudado el trabajo en todas las minas de la cuenca.»

Enterado el gobernador civil de los rumores circulados acerca del propósito de los horneros, de aumentar el precio del pan, les ha convocado a su despacho, habiéndose presentado algunos de ellos. Los horneros le han indicado las dificultades con que tropiezan para la elaboración del pan, por el aumento que han experimentado las harinas. El gobernador ha convocado para mañana a los trigueros, harineros y panaderos. Ha dicho el señor López Ballesteros que según recibiendo declaraciones juradas de gasolina, a pesar de haber expirado el plazo. Como los depósitos declarados no responden a la cantidad que se suponía, pedirá al delegado de Hacienda una relación de los automóviles matriculados. Probablemente encargará al Real Automóvil Club de la ejecución de la real orden sobre la gasolina. Atendiendo indicaciones de los alcaldes de los pueblos de la provincia, ha dispuesto que no necesitan los trigos vendís para circular.

Cuestiones de Enseñanza.—Vacaciones.

El director general de Primera enseñanza ha dicho a los periodistas: «Recibo muchas peticiones para la creación de escuelas graduadas, pero me encuentro con que el presupuesto se halla agotado. Además, el millón consignado para el año próximo ha sido aplicado a la conservación de las escuelas existentes, y como no se concede un crédito extraordinario, las cosas quedarán como están ahora. Existe la creencia de que todos los maestros han percibido sus haberes, y no hay tal cosa, pues existen algunos de Beneficencia que no obstante haber obtenido las plazas por oposición, se hallan siete y ocho meses sin percibir sus haberes por incuria de las diputaciones. En Badajoz hay 13 maestros que se hallan en este caso. Los hay también en Almería, Alicante, Murcia, Lugo, Málaga y Tarragona. En Castellón se paga, pero con mucho retraso. Hay que votar una resolución para salir de este estado de cosas. Se hará lo que ha realizado el Estado con los ayuntamientos para el pago a los empleados. Sólo se incautará de 100.000 pesetas. Hay consignada en presupuesto la cantidad de 12.500 pesetas para la escuela de Anormas, y ni hay edificio, ni enseñanza, ni alumnos. Recibo diariamente quejas contra los tribunales de oposiciones a escuelas, por falta de moralidad, pero se da el caso de que los acusadores no tienen el valor cívico de sostener las acusaciones. En la dirección no hay más aldjabas que la justicia. Los que denuncian y no sostienen la acusación, se convierten en encubridores. Respecto a las manifestaciones de «El Inmortal», recogiendo la protesta de los académicos, he de hacer constar que la palabra higiene la empleé refiriéndome a todos los libros de texto. Tengo derecho a criticar sin ofender a nadie.»

Comunicado oficial inglés

Londres (oficial noche).—El enemigo ha reanudado la ofensiva en el frente de batalla de Cambrai, con gran violencia, y hoy han tenido lugar combates extraordinariamente encarnizados. Desde Goumelin a Marconing atacó el enemigo repetidas veces con gran ímpetu y numerosas fuerzas, habiendo sido rechazado con grandes pérdidas. Hemos conservado nuestras posiciones en todas partes, excepto La Vacquerie y Este de Marconing, donde nuestra línea retrocedió ligeramente y al Sur de Marconing, que consiguió romper el enemigo por un punto, pero la situación se restableció por un inmediato contraataque.

Comunicado oficial francés

París (oficial).—Gran actividad de artillería en algunos sectores del Norte del camino de Las Damas. Acciones de artillería intermitente en la orilla del Mosa. En Woerwe, después de un violento bom-

La guerra europea Sigue la batalla entre ingleses y alemanes en Cambrai

Comunicado oficial francés

París.—El comunicado de las tres de la tarde, dice así: «En la región de San Quintín, al Norte del bosque de Fosses, no dieron resultado varios golpes de mano enemigos contra nuestros pequeños puestos. Entre el Mieste y la región del Este de Reims, así como en la derecha del Mosa, la lucha ha continuado con violencia durante la noche. El cañoneo de costumbre en las demás partes del frente.»

Comunicado oficial italiano

Roma.—El comunicado italiano, dice así: «En todo el frente, la actividad de los combatientes estuvo bastante limitada durante el día de ayer. Numerosas fuerzas enemigas, señaladas en un movimiento detrás de la meseta del Asiago y entre el Brentaj y el Piave, se han mantenido con fuerza ante el campo de tiro de nuestras baterías. Acciones intensas y prolongadas de la artillería en el Pasubio, región de Melette y vertiente Norte de los macizos del monte Grappa. Ejecutamos concentraciones de fuego eficaz contra las tropas enemigas del valle de Nos y pendientes septentrionales del monte Pertica. Pusimos en fuga a las patrullas enemigas provistas de ametralladoras en el monte Conderea y región del Montenera. En la llanura del Piave, cerca de Fagare, capturamos algunas embarcaciones enemigas en la zona del litoral. Actividad de la artillería y las patrullas.»

Comunicado oficial italiano

Roma.—Un comunicado de la Marina, dice lo siguiente: «En la mañana del 28 de Noviembre 14 unidades ligeras enemigas atacaron los diferentes puntos de la costa entre Portocorcipe y Pisaro. Fueron contraatacadas en seguida por nuestros torpederos, replegándose rápidamente hacia sus bases, donde entraron huyendo de nuestros torpederos que se dirigían hacia Pola para cortarles la retirada. Nuestros torpederos, aunque reiteradamente atacados por los aparatos aéreos, volvieron indemnes. Una unidad enemiga fué tocada por el fuego de los trenes armados.»

Declaraciones de Lloyd George.

París.—Lloyd George, entrevistado por «Le Petit Parisien», ha hecho las siguientes declaraciones: «La hora es sumamente grave y demasiado grandes los sacrificios que se han hecho, para que no desaparezcan ante la inmensidad del fin todas las vacilaciones, todas las susceptibilidades y todas las consideraciones de nacionalidades y de personas. Tenemos hombres, tenemos municiones, tenemos todos los recursos económicos y financieros, y por encima de todo, la conciencia de luchar por una causa justa. Nos esforzamos en este momento en realizar la unidad de dirección é intervención, la concentración real y total y la canalización de todos los recursos y todos los esfuerzos. Y además, estamos dispuestos a soportar las restricciones cada día más graves y ante todo tenemos en cuenta este factor especial del momento en que estamos, el factor tiempo: sino perdemos en estériles discusiones y vanos alardes un minuto de este tiempo precioso; si, en una palabra, hay que tener voluntad, paciencia, resistencia y tenacidad, venceremos.»

Estrenos

En el teatro Infanta Isabel se ha estrenado una comedia en dos actos, de Martínez Cuenca, titulada «El sentido práctico», cuyo asunto es muy interesante, gustando mucho. En este mismo teatro se estrenó una obra de Muñoz Seca titulada «El sueño de Valdivia», en la que abundan las situaciones cómicas. Al final de ambas obras fueron llamados a escena sus autores, siendo aplaudidos.

Un buen viaje

El gobernador de Almería comunica que marchó a Nueva York el vapor «Mar Mediterráneo», llevando 20.251 barriles de uva sin que le hayan ocurrido incidentes.

Huelga desmentida

El subsecretario de la Gobernación ha manifestado que el gobernador de Barcelona desmiente que en Sabadell se haya iniciado ninguna huelga, no habiendo ni siquiera anuncio de tal cosa.

Buque torpedado

Vigo.—El bergantín portugués «Velo», navegando desde Leixões a Burdeos con cargamento de vino fué destruido por un submarino, incendiándose. Los naufragos se dirigieron a Vigo mientras el submarino cañoneaba a un vapor inglés.

NOTA POLÍTICA

Cada día que transcurre sin que el Gobierno se decida a despejar la incógnita en que se envuelve respecto de su actuación parlamentaria, aumenta el pesimismo entre los políticos. Diputados de distintas tendencias discuten esta tarde en el Congreso sobre la situación nebulosa y examinaban los problemas de mayor importancia, que embargan la atención pública. Todos coincidían en reconocer la necesidad en que está el Gobierno de abordar de una vez tales problemas, llevando su resolución al Parlamento actual ó convocando con toda urgencia otro nuevo. Discurriendo sobre el alcance y trascendencia de la manifestación de ayer en Barcelona, decía uno de los diputados: «Detrás de la campaña iniciada para alcanzar la amnistía hay otra, ya indicada, que podrá llevarnos nuevamente a otra huelga general, de no concederse en plazo breve la amnistía y readmisión de los obreros ferroviarios despedidos por las compañías.» Comentaban también el decreto de Cierva sobre requisición publicado ayer en la «Gaceta», con el que se invade el poder legislativo, sin justificar la medida debidamente.

Comunicado oficial inglés

Londres (oficial noche).—El enemigo ha reanudado la ofensiva en el frente de batalla de Cambrai, con gran violencia, y hoy han tenido lugar combates extraordinariamente encarnizados. Desde Goumelin a Marconing atacó el enemigo repetidas veces con gran ímpetu y numerosas fuerzas, habiendo sido rechazado con grandes pérdidas. Hemos conservado nuestras posiciones en todas partes, excepto La Vacquerie y Este de Marconing, donde nuestra línea retrocedió ligeramente y al Sur de Marconing, que consiguió romper el enemigo por un punto, pero la situación se restableció por un inmediato contraataque.

Comunicado oficial francés

París (oficial).—Gran actividad de artillería en algunos sectores del Norte del camino de Las Damas. Acciones de artillería intermitente en la orilla del Mosa. En Woerwe, después de un violento bom-

Los naranjeros

La comisión permanente de naranjeros visitó esta noche al ministro de Fomento para concretar definitivamente a que las obras públicas que han de iniciarse en el plazo más breve en toda la región de Levante para remediar la angustiosa crisis. Desde luego, en la conferencia de esta noche quedaron esbozados los jalones de las obras reclamadas con mayor urgencia. El director de Obras públicas se pondrá de acuerdo con los ingenieros de la división para concretar su realización, ya de conformidad con el crédito aprobado.

Quejas de los suboficiales, brigadas y sargentos

Los suboficiales, brigadas y sargentos han dirigido a Cierva una interesante carta. En términos respetuosos, aunque enérgicos, exponen diversas quejas y protestan contra el abandono y el desprecio en que se les tiene. Hablan de lo ocurrido desde el 1.º de Junio y juzgan, en lo que a ellos se refiere, el aumento establecido en los haberes. Estiman que es una desigualdad irritante la prohibición del uso de impermeable. La carta termina afirmando que ellos demandan justicia respetuosamente.

Fallecimiento

Ha fallecido el teniente general Ricardo Ortega.

Los nuevos gobernadores

Poseionándose los gobernadores de Badajoz, Málaga, Coruña, Córdoba y Oviedo van ya posesionados 25. Los gobernadores de Orense y Lérida se despidieron del ministro marchando a sus respectivas provincias. Respeto a los de Gerona, Navarra y Cáceres siguen sin presentarse.

Estrenos

En el teatro Infanta Isabel se ha estrenado una comedia en dos actos, de Martínez Cuenca, titulada «El sentido práctico», cuyo asunto es muy interesante, gustando mucho. En este mismo teatro se estrenó una obra de Muñoz Seca titulada «El sueño de Valdivia», en la que abundan las situaciones cómicas. Al final de ambas obras fueron llamados a escena sus autores, siendo aplaudidos.

Un buen viaje

El gobernador de Almería comunica que marchó a Nueva York el vapor «Mar Mediterráneo», llevando 20.251 barriles de uva sin que le hayan ocurrido incidentes.

Huelga desmentida

El subsecretario de la Gobernación ha manifestado que el gobernador de Barcelona desmiente que en Sabadell se haya iniciado ninguna huelga, no habiendo ni siquiera anuncio de tal cosa.

Buque torpedado

Vigo.—El bergantín portugués «Velo», navegando desde Leixões a Burdeos con cargamento de vino fué destruido por un submarino, incendiándose. Los naufragos se dirigieron a Vigo mientras el submarino cañoneaba a un vapor inglés.

NOTA POLÍTICA

Cada día que transcurre sin que el Gobierno se decida a despejar la incógnita en que se envuelve respecto de su actuación parlamentaria, aumenta el pesimismo entre los políticos. Diputados de distintas tendencias discuten esta tarde en el Congreso sobre la situación nebulosa y examinaban los problemas de mayor importancia, que embargan la atención pública. Todos coincidían en reconocer la necesidad en que está el Gobierno de abordar de una vez tales problemas, llevando su resolución al Parlamento actual ó convocando con toda urgencia otro nuevo. Discurriendo sobre el alcance y trascendencia de la manifestación de ayer en Barcelona, decía uno de los diputados: «Detrás de la campaña iniciada para alcanzar la amnistía hay otra, ya indicada, que podrá llevarnos nuevamente a otra huelga general, de no concederse en plazo breve la amnistía y readmisión de los obreros ferroviarios despedidos por las compañías.» Comentaban también el decreto de Cierva sobre requisición publicado ayer en la «Gaceta», con el que se invade el poder legislativo, sin justificar la medida debidamente.

Comunicado oficial inglés

Londres (oficial noche).—El enemigo ha reanudado la ofensiva en el frente de batalla de Cambrai, con gran violencia, y hoy han tenido lugar combates extraordinariamente encarnizados. Desde Goumelin a Marconing atacó el enemigo repetidas veces con gran ímpetu y numerosas fuerzas, habiendo sido rechazado con grandes pérdidas. Hemos conservado nuestras posiciones en todas partes, excepto La Vacquerie y Este de Marconing, donde nuestra línea retrocedió ligeramente y al Sur de Marconing, que consiguió romper el enemigo por un punto, pero la situación se restableció por un inmediato contraataque.

Comunicado oficial francés

París (oficial).—Gran actividad de artillería en algunos sectores del Norte del camino de Las Damas. Acciones de artillería intermitente en la orilla del Mosa. En Woerwe, después de un violento bom-

Sigue la información en la cuarta plana

TEATROS

NOVEDADES

Anoche se estrenó en este salón «Leopoldo y compañía», un sainete del que son autores los señores R. y S. Morell. Nos gustó más el primer acto que el segundo, y en los dos están salvadas con mucha habilidad las dificultades que presentaba el asunto nada nuevo de una casa de huéspedes en la que se improvisa una compañía de comediantes a la que hacen pasar en un pueblo una porción de fatigosas desdichas. Es una obra entretenida, llenas sus escenas de movimiento y observados fielmente sus personajes, en la realidad. Tiene buenos chistes y abundan las situaciones cómicas. El público rió y aplaudió mucho a los autores y a los intérpretes, señoras Verdugo, Piquer y Pérez, señora Ferrer y señores Taberner, Montesinos, Haro, Andreu, Fabra, Broseta y Marroco. Enhorabuena a unos y otros.

Vida Municipal

Nota de pagos facilitada ayer por la Alcaldía: Jornales alumbrado público, 1.023,75 pesetas; ídem obras y otros servicios, 5.510,87; ídem retenes Bomberos, 829,50; don Francisco Panachi, 237,65; nómina personal obras por administración, 6.116,52; ídem jefes Guardia municipal, 416,66; ídem vigilancia nocturna, 159,50; ídem caminos nuevos, 208,33; ídem alcantarillado, 404,16; ídem obras Cementerio, 249,99; ídem depósito municipal, 522,27; ídem Bomberos, 883,27. Durante el plazo de diez días hábiles, a horas de oficina, contados desde el 29 de Noviembre último, en el que se publicó en el «Boletín Oficial» de la provincia, quedan expuestos al público, en el negociado de Mataderos de la secretaría municipal el proyecto y pliegos de condiciones para construir por subasta un nuevo matadero en Pueblo Nuevo del Mar, sobre el solar del antiguo y el de la casa número 29 de la calle San Pedro, a fin de que puedan presentarse las reclamaciones que se quieran; transcurrido dicho plazo no será atendida ninguna de las que se produzcan.

Sucesos

RATERO DETENIDO.

A instancias de Gabriel Laliga Soter, la guardia municipal puso a disposición del juzgado a Enrique Baroning Boning, de 27 años, natural de Amberes, el cual hurtó un reloj y cadena de níquel de uno de los bolsillos de una chaqueta que el Sr. Laliga tenía colgada en el salón de biliar del café Mariá. Al ratero se le ocupó el reloj. Ingresó en la cárcel.

Han sido puestos a disposición del Gobernador: José Paños Feo, Luis Fernández Santiago, Ramón Miguel González, Francisco García Salom, Manuel Ruiz Toledo, Víctor Palomino López, Aniceto González Martínez y Antonio Coriés Santiago, todos ellos de malos antecedentes, ingresando después en la cárcel.

La guardia civil del Puerto ha detenido a Juan Blanco Guix y a su mujer Francisca Villarroya García, autores del hurto de seis botellas de vino. También ha detenido a Rafael Pascual Penichadell, a quien le ocupó una cuerda, sus traída de la barca «Los Angeles».

CARICIAS MATRIMONIALES.

Martín Mariá ha obsequiado a su «media naranja», Josefina Chanzá Rovira, apellidándola brutalmente.

La guardia civil de Alcácer, de cuyo pueblo es vecino el escarinoso marido, detuvo a éste y lo entregó al juzgado. VICENTE ARTÉS SIGNES, guardia municipal de Castellón, riñó con José Artés Cardena y Juan Faus Roig, resultando éste con tres heridas contusas en la cabeza.

Noticias teatrales

TEATRO DE LA PRINCESA Para esta noche anuncia este favorecido

coliseo los debuts de la aplaudida tiple Pepita P. Amorós y el tenor Emilio Pérez, con la hermosa zarzuela del maestro Vives, «Bolicios». Completa el programa la leyenda lírica de gran éxito, «En un principio...» y la zarzuela «San Juan de Luz», que anoche revisó los caracteres de un estreno por la esmeradísima interpretación que alcanzó.

TEATRO RUZAFÁ

La función de hoy en este teatro es extraordinaria y con motivo de la festividad del día dedicada al Cuerpo de artillería de esta plaza, verificándose el estreno en Valencia de la magnífica comedia en tres actos «La casta» (lucha de razas) finalizando con el bonito juguete «El sexo débil», habiendo sido invitado el Capitán general.

Juventud Artística Valenciana

Esta simpática asociación prepara una interesante Exposición de Pintura y Escultura que se inaugurará mañana miércoles. Será una admirable fiesta de arte. En el acto de apertura charlará el joven escritor Alvaro Pascual Leone y dará un recital de la notable concertista Pepita Roca. Una sugerente velada de juventud.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante 3 Diciembre 1917. Categoría M. (Marítima). Presiones más altas (775 milímetros) al Norte, por el globo de Vizcaya, con pendiente débil al Mediterráneo (Gerona, 772 milímetros) y más acentuada hacia el Sur (Tarifa, 769 milímetros).

Como tantas veces ocurre tras la actuación en Norte observada ayer sobre la Marítima, cuyo perfeccionamiento para lluvias depende de que tomen las isobaras tiro directo desde el mar hacia nuestras costas. El cielo está muy cubierto, tendiendo las nubes a ser tomadas por corrientes del E. Sopla hoy el viento de este rumbo en toda la Península y fuerte en el estrecho de Gibraltar. Más datos de lluvias del día 29: Sectores del Norte y del Centro: Calif, 67 milímetros; Chert, 71; Monserrat, 31; Montroy, 35; Mora de Rubielos, 22; Sierra Engarcerán, 40,9. De los sectores meridionales: Albaida, 52,6 milímetros; Agost, 26,7; Castalla, 31,6; Cullera (Faro), 19,3; Guardamar, 36. Temperaturas extremas: Valencia, 17,0 y 8,0; Tenuel, 8,0 y 0,0. 3 tarde.—Y. M.

El presidente de la sociedad leyó admirablemente la poesía titulada «El sause y el ciprés» y el cuadro artístico de la sociedad, dirigido por el mismo, interpretó con gran precisión las obras consignadas en el programa. El público salió complacido del acto.

Publicaciones

Agenda culinaria para 1918

Todas las señoras necesitan sin excepción la «Agenda Culinaria para 1918», de la duquesa Laura, que con tanto éxito publica la acreditada casa editorial Bailly-Baillière, de Madrid, si con ello quieren economizar dinero, ahorrar tiempo y servir a la mesa comidas agradables a sus comensales. La «Agenda Culinaria para 1918» contiene un menú completo para cada día del año, horas necesarias para anotar los gastos diarios y multitud de recetas culinarias, todas de fácil ejecución. La «Agenda Culinaria para 1918» está a la venta en todas las librerías, papeterías y bazares al precio de 2,25 pesetas el ejemplar en Madrid y 2,75 en provincias, y en la casa editorial Bailly-Baillière, Núñez de Balboa, 12, y plaza de Santa Ana, 11, Madrid.

La «Agenda Culinaria para 1918» contiene un menú completo para cada día del año, horas necesarias para anotar los gastos diarios y multitud de recetas culinarias, todas de fácil ejecución. La «Agenda Culinaria para 1918» está a la venta en todas las librerías, papeterías y bazares al precio de 2,25 pesetas el ejemplar en Madrid y 2,75 en provincias, y en la casa editorial Bailly-Baillière, Núñez de Balboa, 12, y plaza de Santa Ana, 11, Madrid.

Puerto

Buques entrados el día 3: Vapor español «Cabo Sacratif», de Barcelona, con cargo general. Vapor español «Wenceslao», de Castellón, con cargo de frutas. Vapor español «Francolí», de Barcelona, con pasaje y cargo general. Veleros: «Virgen del Castillo», de Ag. le, con bocoyes. «San José», de Torrevieja, con sal. Despachados el mismo día: Vapor francés «René Achaques», para Alicante, con cargo general. Vapor español «Francolí», para Sevilla y Escaltes, con cargo general.

Vapor español «Cabo Sacratif», para Bilbao y Escaltes, con cargo general. Vapor español «Wenceslao», para Cartagena, con frutas. Veleros: «Pepe Gallart», para Barcelona, con carbón. «Joven Teresa», para Alicante, con carbón. «Depsitas», para Alicante, con carbón. «Dos Hermanos», para Alicante, con carbón. «Peregrino», para Cete, con cebollas.

Encuadernaciones

REVISTAS ILUSTRADAS

Mundo Gráfico, Nuevo Mundo y Blanco y Negro. En holandesa tela. En papel. Historia de la Guerra Europea por V. Blasco Ibáñez. En holandesa tela (hoja). En papel. En cubiertas timbradas. La Estera. En pasta española. En holandesa tela. En papel.

CENTRO DE AVISOS

Calle de Adresadors, 2, entrepuerto

PAPELERIA BOTELLA

San Vicente, 141. Petatas, tarjetones, billetes y moneditas para cabaleros. Precios económicos.

REGALO a los LECTORES de «El Pueblo» Mediante la presentación de cinco cupones como el presente, acompañados de 450 pesetas, se tendrá derecho a una hermosa ampliación fotográfica. La fotografía será a 30 centímetros por 40, sobre una cartulina de 50 por 60. Los cupones, con la expresada cantidad y la fotografía cuya ampliación se desea, deben ser entregados en la Administración de EL PUEBLO.

Señora, Señorita: ¿Desea usted ir vestida a la moda? Si este es vuestro deseo, os aconsejamos toméis un abono a LA VERITABLE Mode Française DE PARIS que ve la luz cada mes. Tan hermoso periódico publica siempre las últimas novedades para señoras y niñas. Cada uno de sus números inserta CIENTO MODELOS INEDITOS simples, elegantes y prácticos. Su servicio de patrones es EL MAS IMPORTANTE DE PARIS, que asegura a sus lectoras una perfección absoluta, en toda clase de «tailletes». Su texto está contenido en 28 páginas de papel de lujo danjo, además, como suplemento: 1.º UN GRABADO SUPERIOR EN COLORES, PAPEL FUERTE. 2.º UN BONO PRIMA DE 50 CENTIMOS.

La Veritable Mode Française de Paris es el periódico de modas más completo, como puede comprarse con otro de su clase. Precio: 0,60 pesetas el número; franco de porte, 0,76; extranjero, 0,75. A los suscriptores: Un año en Francia, 8,00 pesetas; extranjero, 8,50. Pedidos, remitiendo el importe, a Mr. Thoraval, 7, calle Lemaignan, París (XIV)

Compañía Transmediterránea El vapor saldrá el jueves 6 de Diciembre para Melilla, Ceuta y Río-Martín. Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes. El vapor saldrá el lunes 10 Diciembre para Málaga, Cádiz y Sevilla. Servicio rápido para el Norte de España, con salidas fijas todos los viernes. El vapor saldrá el viernes 7 de Diciembre para Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes. Informar en Delegación de Valencia, Muelle de Poniente, letra 4, Gran, teléfono 3.255

Línea de Vaporos Ibarra y Compañía de Sevilla A los calvos Nada envejece ni afen la fisonomía de las personas como la calvicie. Nada más ridículo que una persona joven con calva. El único procedimiento que existe para remediarla son los perfectos hispanos, por un nuevo sistema, por el que no se conoce el postizo después de puesto; precios económicos. Peluquería Francesa de Alberto Ricart, peluquero de París, plaza de Capelos, 8, entrepuerto. Modistas Se necesitan oficiales y aprendizas. Trabajo todo el año. Bajada de San Francisco, 23, 2. Cortadores de calzado Para trabajar de 6 a 9 noche, hacen falta en la zapatería Soter, calle de la Paz.

Pellejos Se alquilan pellejos nuevos, para aceite. San Vicente, 297. LAMPARA Irrompible a 1'66; devolvimiento de la fundida, a 1'25. Lámpara «NITROGENO» hasta 60 bujías, a 2'50; de 100 bujías, a 4 pzas. Lámpara artística para gas y electricidad. Barcelona, 9. VALENCIA.

Zapateros Hacen falta maquineras y operarios en la zapatería Soter, calle de la Paz. A. CALABRUS Único fabricante de billetes en producción, preferidos por los mejores jugadores: 20 billetes en diferentes denominaciones y estilos, al contado y a plazos sin fador; colocación de paños, fajas y accesorios de todas clases. Exposición y fábrica: San Vicente, 200, Valencia.

Artistas La Junta de Falla de las calles de Jerusalén y Buenavista, os invita a que presentéis bocetos para la confección de la misma, hasta el día 15 de Diciembre próximo, en la calle de Jerusalén, número 20, «Casa Grenorio», compatibles.

UNICA CASA EN PLEGADOS NOVEDAD Plises, Acordeón, Soley, Picudos, Calados, Bordados, Rizado fantasía para sayas. ENRIQUE MIRALLES DURA Se componen y limpian mantillas y cortinas. Campaneros, 10.—Valencia.

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces Matías López Son los mejores del mundo Pedidos en todas las ultramarinas y confiterías

Clinica «La Salud» Director: Dr. Ventura Andreu Curación radical del Varicela, Sifilis, Matría y todas las enfermedades venéreas. Curación garantizada de la impotencia por procedimientos modernos. Aplicación del «SOL» a precios convencionales.—Gratía a los pobres. Consultas por correo. Honorarios muy módicos. Para obreros, de 8 a 9 noche, 0,80 pesetas. Calle Popul, n.º 1, 1.º (esquina C. Grecia y P. Byron)

Salón de limpiabotas HISPANO Abono para diez servicios: UNA peseta. Calle del Poeta Querol, número 22 (Frente al café de la Habana)

Elixir de Guayacol del Dr. Torrén

Primer preparado de Guayacol en forma de elixir MEDICAMENTO HERÓICO PARA LA CURACION DE LA TISIS PULMONAR. DE RESULTADOS SEGUROS PARA COMBATIR LAS Tosas pertinaces Enfermedades del pecho Soteros de los bronquios Resfriados antiguos, etc. Muy útil en la convalecencia de la pulmonía En la inmensa mayoría de los casos basta consumir UNO ó DOS frascos para alcanzar la Completa curación Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un simple RESFRIADO CATARRAL

Para la venta Farmacia del Dr. Torrén, plaza del Mercado, 73 (junto a la droguería de la Lana), Valencia

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012